グリーンブルーのドローンを使用

東秩父・堂平山上空 地上より高濃度のオゾン

特異な現象解明ヘドローン調査結果発表 埼玉県環境科学国際センター

計測が可能に よりさらに高い この特異な現象を調 がらず翌日は地 はド

るため、 の東秩父局付近からド ンを飛ばし測定す した。 標高850 くを使った調査に乗 50以の飛行調査 センター

地上局の観測結果

12時、地上で濃度がピーオゾン濃度上昇前の正午 風速、温度、 からドロー 約300㍍の距離にあ両日とも東秩父局から 50 おまで飛 搭載し 堂平 M 2 5 山剣ヶ峰駐車場 した測定器はオ 0

湿度、

測定地点から30以ず -分下がってきた。 -分下がってきた した。調査高 風向 気圧 1000 900

ドローンでの観測結果

ンを最高高度 行させ 120 ン濃度 (ppb)

ローンは大気汚染物質を 調べることができる。

上空調査の結果

空千以の汚染物質を

p p m 象。注意報は、 きる光化学オキシダン を受けて化学反応してで 素酸化物(NOx)と揮 よってもやがかかる現 地上局の観測結果 れまで研究と 玉県加須市 光化学スモッグは、 が太陽からの紫外線

の濃度上昇に

時間値が0・

オゾン濃

(120ppb)

埼玉県では、地上 は日中オゾン濃度が いる。県中央平野部の鴻特異な現象が観測されて 濃度を計測しているが、 時監視局を設けオゾンの る似たカーブを描くのに -山にある東秩父局、 標高約850以の 。県中央平野部の鴻 夜間はだんだん下 この現象が観測 東秩父局は遅れ 鴻巣と小 局での測定 地上に常

まで上昇、小川局では18局で15時に80ppb前後 なかったものの、地上常た。注意報発令には至ら さらに高くなり、 はオゾ 東秩父局の濃度はその後 んのち、減少 て晴天となった31日 がらず21時に最高値 雨天だったことから全 ン濃度が上昇 7月30日は前日 の鴻巣局、 当日のオゾン ppbに達し した。 夜間も

との濃度差は80ppb 時の地上(同セン 3ppbを観測、 したものの、 ノタ この

bを夜間も超過してい 推移し環境基準の60pp

そこで大気汚染のドローが技術的課題であった。 だ、ドローン質の観測に向! 測定器との数値と比較 査が可能となった。 を高精度で測定できるか きるオゾンやPM2・5 ン調査で実績があるが にばならず、 今回初めて高精度調 定装置を小型化しな タは地上局の高精度 ーンに搭載で の手法を使 微量物質 いる。 濃度分布は一様だったり、夜間は日中と比べて 度は21時に見られたが の数値は上空に行くほど 調査結果と今後の課題 - 0 が 地点で 11 p p b あ

くとの濃度差は9

東秩父局の最高濃

18時に25ppb位

い値を示

発生や解消(

のメカニズムを解明すべく

(横浜

045.322.3

55

ンを東秩父・

昨年夏初めて上空の汚染物質を観測するため

し汚染物質を計測、

した。その結果を同センター

は

山を越え

原因物質の成分調査を行い

いたいと同センターでいった。今後は平野部に

では語っている。 上空や夜間から

ことから否定された」

に高濃度となり、

しない

埼玉県は光化学スモッグ

注意報の発令日数が国内で最も多い

スモッグ

東秩父 いる高

埼玉県環境科学国際センタ

観測局のデ

-タを田

17 CZ

性が考えら

グ

地上局の数値 上空調査日の し、相関を確認して

調査したのは18年7月 31日。

考えられている。 関東平野と秩父盆地の間 りオゾン濃度が高まると 射による光化学反応によ と東京からの移流が考え の鍵を握っている 、その過程で日 汚染物質が関東 い南東の風 さらに

能性を語った。

明もしたい」と語った。 為起源か植物起源かの解 個別成分の分析を行い人 与の有無と、なぜ地上よが観測された翌日への寄課題については「高濃度 延長し、 明である。 期に光化学スモッグの予 るとわかったならば、 度オゾンが翌日に関与 りれるので、 測が可能となる。さらに り高濃度になるのかの解 結果を考察 6うな濃度変化を示す 林で植物の関与も考え て東秩父の夜間の高濃 次回は21時を 0 -ン測定を行 埼玉県にお OCs 今後の

物質源は埼玉県内の発生 た調査結果について、 の米持真一氏は 今回のド 大気環境グル 占 汚染